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Protokoll 

 
Anlass: Beiratssitzung 
Ort: Restaurant Magnolia 
Tag : 28.10.2014 
Uhrzeit: 19:30  – 22:30 Uhr 
 

 
Anwesende Mitglieder des Beirates: 
Frau Kettler; Herren Behrend, Schilling, Bramsiepe,  Ilgner, Garling, 
Vahlenkamp, Filser, Schumacher, Meier 
 
Gäste : Herr Schittkowski, Sen.f.Inneres, Herr Feldmann, Polizei 
 
OAL  (Sitzungsleiter) 
 
 

Besprechungspunkte Beschlüsse / Ergebnisse 

 
TOP 1 
Genehmigung der 
Tagesordnung 
 

 
Die Tagesordnung wird genehmigt 

 
TOP 2 
Genehmigung des 
Protokolls  
 

 
Das Protokoll vom 30.09.2014 lag den 
Beiratsmitgliedern noch nicht vor und wird am 
25.11.2014 abgestimmt. 
 
 

 
TOP 3 
Wünsche und 
Anregungen der 
BürgerInnen 
 

 
Herr Keller stellt die von ihm eingereichte „Petition 
gegen die Unterbringung von minderjährigen 
unbegleiteten Flüchtlingen auf dem Parkplatz vor dem 
TSV Borgfeld“ vor. 
 
Frau Piontkowski teilt mit, dass eine Laterne in der 
Albert-Bischof-Str. Richtung Kiebitzbrink (in den 
Anlagen) defekt sei. 
Ebenso berichtet Herr Schumacher über defekte 
Laternen Am Großen Dinge und Hinterm Großen 
Dinge. 
Herr Bramsiepe weist auf eine schiefe Laterne in der 
Bürgermeister-Kaisen-Allee hin. 
Herr Neumann-Mahlkau teilt mit, dass auf der 
Homepage des Ortsamtes die Möglichkeit gibt, defekte 
Laternen direkt dem ASV zu melden (Ortsamt -> 
Nützliches und Interessantes ->Störmeldungen. 
 
Frau Haker merkt an, dass gerade in Borgfeld West 
mehr Hundekotbehälter benötigt werden. Der 
Ortsamtsleiter weist darauf hin, dass Borgfeld laut 
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Behördenaussage bereits „überausgestattet“ ist; 
dennoch nimmt er folgende Vorschläge auf und wird sie 
weiterleiten. 
Kuhweideweg vorn, an der Kreuzung 
Kuhweideweg/Jan-Reiners-Weg, hinterer Kuhweideweg 
und Jan-Reiners-Weg/Borgfelder Deich. 
 

 
TOP 4 
Sachstandsbericht 
 

Die Auswertung des Geschwindigkeitsmessgerätes 
wird vorgestellt; siehe Anlage 
 
Die Planungen für die verkehrslenkenden Maßnahmen 
an der Wümmebrücke  laufen 
 
Eine Querungshilfe in der Albert-Bischof-Str. wird 
eingerichtet, sobald die Haushaltssperre aufgehoben 
wird (lt. anwesender Bürgerschaftsabgeordneter, Frau 
Pionkowski, ist die die Haushaltssperre  aufgehoben). 
Eine Querungshilfe Höhe Vierruten kann eingerichtet 
werden, wenn eine Prüfung ergeben hat, dass die 
Ausgaben dafür überschaubar bleiben. 
 
Brückensanierung in der Warfer Landstraße beginnt 
voraussichtlich im Frühjahr 2015. 
 

 
TOP 5 
Brandschutz in 
Borgfeld 
 

Herr Bramsiepe berichtet von mehreren Bränden in 
Borgfeld und teilt mit, dass die Feuerwehr beim letzten 
Brand im Kiebitzbrink  28min benötigte, bis sie am 
Brandort eintraf. 
Herr Schittkowski(Sen.f.Inneres) zeigt sich überrascht 
von den von Herrn Bramsiepe genannten Zeiten, da es 
laut seinen Aufzeichnungen 16min Anrückzeit sind  und 
sagt eine Nachforschung zu. Vom Senat festgelegtes 
Brandschutzziel in Bremen ist schließlich, binnen 10min 
mit 8 Personen am Brandort einzutreffen. 
Die Feuerwehr Bremen arbeitet gerade an einem neuen 
Konzept zur Optimierung der Wachstandorte. Dazu wird 
gerade ein Gutachten angefertigt. 
Dieses Konzept befindet sich bereits in der Endphase 
und soll in der Innendeputation am 03.12.2014 
vorgestellt werden. 
Herr Ilgner fragt nach, ob das vom Senat festgelegte 
Brandschutzziel auch nach neuem Konzept weiterhin 
gilt. Herr Schittkowski antwortet bestätigend. 
 

 
TOP 6 
Globalmittel 
 

Die Globalmittel für das zweite Halbjahr 2014 werden 
wie folgt bewilligt: 
 
- Bürgerverein, Historienschilder, 300€ 
- Bürgerverein, Weihnachtsbeleuchtung, 500€ 
- DRK, Ballfangzaun Freizi, 2700€ 
- TSV, Beachvolleyballfeld, 2200€ 



3 
 

 

- Ortsamt, Flugblätter, 400€ 
- Grundschule Borgfeld, Schulhof, 300€ 
- Beirat, Jugendbeteiligung, 200€ 
 
Da der Beirat wegen mangelder finanzieller Mittel die 
Hans-Wendt-Stiftung bei der beantragten Erneuerung 
eines Klettergerüstes nicht unterstützen kann, wird der 
OAL beauftragt, mit Herrn Schnabel zu sprechen und 
ihm eine Förderung aus den nächsten Globalmitteln in 
Aussicht zu stellen. 
 
Dem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt. 
 

 
TOP 7 
Geradeausfahrgebot am 

Ortsamt 

 
 

 
Sachstand:  Beiratsvotum von 05/2011, dass es sich 
um ein temporäres Gebot handelt. Der OAL und 
Beiratssprecher empfahlen bereits damals eine 
Verstetigung dieses Gebots. 
 
Herr Bramsiepe sieht keinen weiteren Handlungs- oder 
Abstimmungsbedarf, da die Baumaßnahmen zur Linie 4 
abgeschlossen sind, welche Grundlage des temporären 
Gebots waren. 
 
Herr Ilgner weist darauf hin, dass das Schild gilt, 
solange es dort steht. Er empfiehlt, eine Anfrage an das 
ASV zu stellen, in der nach zeitnahen Alterativen 
/Konzepten gefragt wird. 
Die Belassung des Schildes, sowie der Prüfauftrag an 
das ASV werden zur Abstimmung gestellt. 
 
Dem wird mit 6 Für- und 4 Gegenstimmen 
zugestimmt. 
 

TOP 8  
Antrag Grüne:  
Provisorische weitere 
Parkflächen 

Herr Schumacher stellt den Prüfantrag vor. 
 
Herr Behrend hält den Antrag für verfrüht. Der 
Bauantrag sollte abgewartet werden. Des Weiteren 
äußert er Bedenken zu den vorgeschlagenen Flächen. 
So ist z.B. die Fläche für den Recyclingstation 
schwierig, da die Gefahr bestünde, dass der Bau des 
Projekts verschoben wird.  
Herr Ilgner teilt hinsichtlich der Nutzung der für die 
Recyclingstation vorgesehenen Fläche die Auffassung 
von Herrn Behrend, lehnt die Nutzung der unbefestigten 
naturbelassenen Fläche zum Parken aus 
Naturschutzgründen ab und gibt zu bedenken, dass die 
Buswendefläche von Weser-Elbe-Bussen benutzt wird. 
 
Herr Schumacher schlägt vor, dass die 
Standortvorschläge aus dem Antrag gestrichen werden 
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und ein reiner Prüfantrag an die Behörde erteilt wird. 
 
Dem geänderten Antrag wird mit 6 Für- und 4 
Gegenstimmen zugestimmt . 
 

TOP 9 
Mitteilungen 

Volkstrauertag am 16.11.2014 
Gottesdienst und Kranzniederlegung ab 10:00 Uhr 
 

TOP 10 
Verschiedenes  

Es wird nichts vorgetragen. 

 
 
 
OAL Linke  schließt die Sitzung um 22:30 Uhr. 
 
 
 
 
 
                                              Der Beiratssprecher:                  Der Vorsitzende  
      

                      
           
Anlage 1  

 
Wo Wann Vd  

Durchschnittsgeschw. 
Vmax 
Maximalwert 

V85 
Geschw. von 85%der 
gemessenen Fahrzeuge 

Bürgermeister -
Kaisen-Allee 

28.05.-04.08.2014 32 109 40 

Borgfelder 
Landstraße 

04.08.-22.08.2014 
(Bauphase) 

27 97 40 

Borgfelder 
Landstraße 

23.09.-14.10.2014 35 110 45 

Borgfelder 
Landstraße 

14.10.-06.11.2014 37 118 47 
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Anlage 2 
 
 
 
BÜNDNIS 90  
DIE GRÜNEN  IN BORGFELD 
 
 
Provisorische weitere Parkflächen 
 
Der Beirat Borgfeld möge beschließen: 
 
Das ASV wird gebeten, die Einrichtung weiterer prov isorischer 
Parkplatzflächen zuprüfen. 
 
 
 


